

» PRESSE NATIONALE

Politique ↻

soirinfo

COOPÉRATION BILATÉRALE : LA CÔTE D'IVOIRE ET L'ÉGYPTE RENFORCENT LEURS RELATIONS AU CAIRE

Le ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, Léon Kacou Adom, a séjourné, du lundi 11 au mercredi 13 août 2025, en Égypte. Notre source a rapporté que M. Adom a effectué une visite d'amitié et de travail, dans le cadre du renforcement des relations bilatérales entre la République de la Côte d'Ivoire et la République arabe d'Égypte. Accueilli à l'aéroport par le vice-assistant pour les Affaires africaines du ministère égyptien des Affaires étrangères, l'ambassadeur Cherif Refaat, le chef de la diplomatie ivoirienne a, par la suite, tenu une rencontre bilatérale avec son homologue égyptien, avant de prendre part aux travaux de la 3e session des consultations politiques régulières, qui avaient débuté, le lundi 11 août 2025, au Caire.

L'inter

GENRE, PAIX ET DÉVELOPPEMENT DURABLE : EUPHRASIE YAO PORTE LA VOIX DE LA CÔTE D'IVOIRE EN TURQUIE

Euphrasie Kouassi Yao, conseillère spéciale du Premier Ministre chargée du Genre, était en mission en Turquie, du 10 au 18 août 2025. Ce voyage intervient après son séjour à Reykjavik (Islande) et à Rome (Italie) en novembre 2024, à New Delhi (Inde) en février et New York en mars ; à Washington (États-Unis) en mai et Paris (France) en juin 2025, informe un communiqué transmis à L'inter. Il s'inscrit dans la continuité de son engagement en faveur d'une diplomatie d'influence destinée à promouvoir le leadership de la Côte d'Ivoire en matière d'égalité des chances entre les femmes et les hommes, de paix et de développement durable. La Coordinatrice nationale du Compendium des compétences féminines de Côte d'Ivoire (Cocof-Ci) a débuté cette mission diplomatique, le 12 août 2025, à Istanbul, par une visite officielle à l'université de Galatasaray, « prestigieuse » institution publique fondée en 1481 et héritière d'une tradition éducative francophone.

lejour

ORGANISATION DES ÉLECTIONS / COULIBALY-KUIBIERT (PDT DE LA CEI) : « UN NOUVEAU DÉCOUPAGE ADMINISTRATIF S'IMPOSE »

Le président de la Commission Électorale Indépendante (CEI), Ibrahime Coulibaly-Kuibiert, s'est soumis aux questions des représentants des partis politiques et des potentiels candidats aux législatives prochaines lors de la rencontre qui s'est tenue le 14 août dernier, à Abidjan-Cocody. L'une de ces questions a porté sur les découpages électoraux et administratifs. « Il est bon de savoir que le découpage n'est pas forcément l'œuvre de la Commission électorale indépendante. Il y a le découpage électoral et le découpage administratif. Le découpage administratif ressort exclusivement de la compétence de l'exécutif. Le découpage électoral relève de la compétence de la CEI, il a pour objet d'organiser les élections dans une circonscription », a précisé le président de la CEI, avant d'ajouter : « De concert avec le ministère de l'Intérieur, nous travaillons à proposer au gouvernement un découpage tenant compte de la densité de la population. C'est une question de temps, mais cela s'impose ».

CONTRÔLE TECHNIQUE AUTOMOBILE : LA CÔTE D'IVOIRE OBTIENT UNE HOMOLOGATION INTERNATIONALE

Une grande première dans le secteur de la visite technique automobile en Côte d'Ivoire. A travers l'Autorité de Régulation du Transport Intérieur (ARTI), la Côte d'Ivoire a obtenu, le mardi 15 juillet 2025, l'homologation de la Norme NI 505 : 2025 intitulée « Guide de bonnes pratiques relatif au contrôle technique périodique des véhicules ». Avec la Norme NI 505 : 2025, l'ARTI dispose désormais d'un référentiel technique permettant, entre autres, d'harmoniser les pratiques professionnelles des opérateurs agréés, de renforcer la qualité des prestations et enfin, d'améliorer la fiabilité des contrôles techniques, en conformité avec les standards internationaux. Elle servira également de fondement à la révision du cadre réglementaire en vigueur, notamment le décret n°2017-70 du 1^{er} février 2017 et le cahier des charges types applicables aux opérateurs, en vue d'assurer une meilleure cohérence et de consolider les exigences en matière de sécurité routière.

SECTEUR DES AFFAIRES MARITIMES : SEREY DOH VALIDE LE PLAN STRATÉGIQUE

La redynamisation du secteur des Affaires maritimes est en marche. Le ministre délégué auprès du ministre des Transports, Dr Serey Doh, a validé, le mardi 12 août 2025, à Yamoussoukro, le Plan stratégique du secteur des Affaires maritimes (Pssam 2026-2030). Selon lui, l'élaboration d'un plan stratégique dédié au secteur maritime vient comme un levier indispensable qui permettra de booster la vision du Président de la République et du gouvernement. À ses dires, l'analyse objective des enjeux et défis du secteur a permis non seulement de dégager des orientations claires et des priorités, mais aussi de saisir des opportunités. Le ministre Serey Doh a estimé que ce plan stratégique n'est pas le fruit d'une improvisation, mais bien le résultat d'un travail minutieux et rigoureux, de diagnostic et d'analyse, qui permettra de surmonter les défis qui minent le secteur.

LUTTE CONTRE LA PESTE PORCINE AFRICAINE : REPRISE ENCADRÉE DE L'ÉLEVAGE À SONGON

Le jeudi 14 août 2025, après plus d'un an de suspension, l'élevage porcin peut enfin reprendre à Songon. Le ministère des Ressources animales et halieutiques a officiellement levé l'interdiction en vigueur depuis le 13 mai 2024, à la suite de la détection de cas suspects de Peste porcine africaine (PPA). Mais cette reprise est strictement encadrée par de nouvelles mesures sanitaires destinées à éviter une résurgence de l'épizootie qui a durement frappé la filière. A cette occasion, les éleveurs de porcs de Songon ont été réunis à la sous-préfecture pour être informés des nouvelles conditions d'exercice. Le directeur des services vétérinaires et du bien-être animal, Dr Kalo Vessali, représentait le ministre Sidi Tiémoko Touré, où il a précisé les obligations désormais imposées aux exploitants : déclaration d'intention, signature d'une charte de biosécurité, participation à des séances de sensibilisation, visite technique des exploitations et classement des fermes.

LOGEMENT À AHOUÉ : L'ÉTAT DE CÔTE D'IVOIRE LANCE UN PROJET IMMOBILIER DE 90 MILLIARDS DE FCFA

Le gouvernement ivoirien a posé, jeudi 14 août 2025, à Ahoué, dans la commune d'Anyama, la première pierre d'une nouvelle cité portée par le groupe ASA, un projet immobilier de 90 milliards de FCFA présenté comme un soutien affirmé aux promoteurs locaux, a annoncé Koala Célestin, directeur général du Logement et du Cadre de vie au ministère de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme. Le projet, installé sur un terrain de 300 hectares mis à disposition par l'État, comprend la réalisation des travaux de voirie et réseaux divers primaires. Le ministère entend s'assurer que les prix restent accessibles.

ÉGLISE BAPTISTE ŒUVRES ET MISSION INTERNATIONALE / CÉLÉBRATION DES 50 ANS : LE PREMIER MINISTRE APPORTE SON SOUTIEN AUX FIDÈLES

L'Église Protestante Baptiste Œuvres et Mission Internationale (Epbomi) a célébré ses 50 ans au Stade Olympique Alassane Ouattara d'Ebimpé, le dimanche 17 août 2025, en présence de plusieurs milliers de fidèles. À cette occasion, le chef de cabinet, Janus Yapo, représentant le Premier Ministre Robert Beugré Mambé, a exprimé le soutien du gouvernement à cette église. « Je suis venu apporter le soutien du Premier Ministre à l'Église Protestante Baptiste Œuvres et Mission Internationale pour tout ce qu'elle a fait de bien en Côte d'Ivoire », a-t-il déclaré. Selon un communiqué de la Primature, le représentant du Premier Ministre a saisi l'opportunité pour apporter un message de fraternité et de vivre-ensemble entre les fils et filles de notre pays en ces termes : « Nous voulons une Côte d'Ivoire prospère ».

ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR / PRIX NATIONAL D'EXCELLENCE 2025 : ADAMA DIAWARA EXHORTE LES LAURÉATS À SE MAINTENIR AU SOMMET

Les lauréats du Prix national d'excellence 2025 du ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique ont été reçus, hier, lundi 18 août 2025, par le ministre de tutelle, Prof. Adama Diawara. Cette rencontre qui a eu lieu à son cabinet, à Abidjan-Plateau, a été une occasion pour le premier responsable de ce département ministériel de féliciter les lauréats pour avoir contribué à l'atteinte des objectifs dudit ministère. « Ces résultats dénotent du retour de la Côte d'Ivoire en général et de l'école ivoirienne en particulier sur la scène africaine et même sur la scène mondiale », a-t-il indiqué. Rappelant que depuis son arrivée à la tête de la Côte d'Ivoire, le Président de la République a fait du système éducatif une priorité, en termes d'investissements, de construction d'infrastructures, de recrutement d'enseignants. « Bravo à nos lauréats. C'est vrai qu'arriver au sommet, c'est difficile, mais s'y maintenir est encore plus compliqué. Je vous exhorte à vous maintenir au sommet », a-t-il invité.

SASSANDRA : LANCEMENT DES TRAVAUX DU LYCÉE MODERNE GOFFRY KOUASSI RAYMOND

Le ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation a engagé, depuis le samedi 16 août 2025, des travaux de réhabilitation au lycée moderne Goffry Kouassi Raymond de Sassandra, fortement dégradé. Très attendus par le personnel enseignant, administratif et par les élèves, ces travaux portent sur la réfection de quatre bâtiments, de quatre logements pour le personnel administratif, ainsi que de la cantine et de l'infirmerie. Le projet inclut également la construction de quatorze blocs de toilettes destinés aux élèves.

ÉDUCATION / PHASE PILOTE DE LA « DOB CONNECT » : LE MENA FAIT LE BILAN

Inspecteurs généraux, directeurs de l'animation, de la promotion et du suivi du comité de gestion des établissements publics, directeurs régionaux, directeurs des centres d'information et d'orientation, chefs d'établissement et directeurs des études, organisations de parents d'élèves et secrétaires généraux des structures syndicales du ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation se sont réunis, le lundi 11 août 2025, à Yamoussoukro. Objectif : faire le bilan de la phase pilote de l'utilisation de la plate-forme de suivi du travail scolaire dénommée « DOB Connect ». Pour le directeur de l'Orientation et des Bourses, Ségali Stéphane Yewe, la rencontre de Yamoussoukro a été l'occasion d'adresser toutes les questions en vue d'ouvrir la voie à la mise à l'échelle réussie de cet outil destiné à contribuer à l'amélioration de la gouvernance de l'école et de la qualité des résultats scolaires.



ÉDUCATION NATIONALE ET ÉQUITÉ DU GENRE : LE PERSONNEL DU SEEG FORMÉ À L'ÉGALITÉ DU GENRE

Le personnel des Services de l'égalité et de l'équité du genre (SEEG) des 41 Directions régionales de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation a pris part à un atelier de formation, du 11 au 15 août 2025, à Yamoussoukro pour renforcer ses capacités dans la promotion d'une éducation plus juste et équitable en Côte d'Ivoire. Cet atelier, organisé par la Direction de l'Égalité et de l'Équité du Genre (DEEG), a permis aux participants d'acquérir de nouvelles compétences techniques, institutionnelles et en leadership. Par ailleurs, les travaux ont permis de consolider une dynamique d'apprentissage collectif et de valoriser les bonnes pratiques pour que chaque élève, fille ou garçon, bénéficie des mêmes opportunités.



FONCIER RURAL / GRAND OUEST : L'AFOR APPELLE À UNE SENSIBILISATION ACCRUE DES CHEFS TRADITIONNELS EN LANGUES LOCALES

Le deuxième jour du Forum du Grand ouest pour la paix tenu, le jeudi 14 août 2025, à Guiglo, a été marqué par des échanges riches autour du thème : « Gouvernance du foncier rural dans un contexte de tensions communautaires : leviers pour une paix durable ». L'Agence foncière rurale (AFOR) y a pris une part active avec le message de Mathias Koffi, Directeur des opérations techniques, représentant son Directeur général (DG), Bamba Cheick Daniel. Face à une assistance de haut niveau composée, entre autres personnalités, de la ministre d'État, ministre de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration, Anne Désirée Ouloto ; de la ministre de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Belmonde Myss Dogo ; M. Koffi a plaidé pour le renforcement des campagnes de sensibilisation en langues locales à destination des chefs traditionnels.



INSERTION PROFESSIONNELLE : VOICI LA NOUVELLE RÉPONSE DU GOUVERNEMENT POUR TROUVER UN EMPLOI DIRECT AUX DIPLÔMÉS

Le gouvernement ivoirien a décidé de changer son fusil d'épaule, dans le cadre de l'insertion professionnelle des jeunes. Dorénavant, il entend promouvoir des accords tripartites avec des entreprises du secteur privé, des écoles, universités et centres de formation publics et privés sur toute l'étendue du territoire national. Mamadou Touré, ministre de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, a procédé, jeudi 14 août 2025, à Abidjan-Marcory Zone 4, au lancement du programme de formation-emploi par alternance. Fruit d'une collaboration entre ledit ministère à travers l'Agence emploi jeune (AEJ), la Compagnie de distribution de Côte d'Ivoire (CDCI) et l'École de commerce et de gestion (ECG), ce nouveau programme offrira, à terme, un emploi « stable, durable » à 50 jeunes ivoiriens en formation dans cette université.



CARAVANE VACANCES LOISIRS 2025 : DIMBOKRO CONSACRE UN ACCÈS DÉMOCRATIQUE AUX LOISIRS POUR TOUS

Sans conteste, Siandou Fofana, ministre du Tourisme et des Loisirs, joignant l'utile à l'agréable, a donné force de vie à la consigne régalienne établissant l'accès aux loisirs à tous et partout, comme un droit fondamental. La cérémonie de lancement de la première édition du concept « Caravane Vacances Loisirs » s'est en effet tenue, le samedi 16 août 2025, à la place publique du Marché Sokouradjan de Dimbokro, capitale de la région du N'zi. Épicerie, véritable rampe de lancement d'une démocratisation sous toutes les coutures des Loisirs. Entre jeux traditionnels authentiques, pratiques ludiques numériques et autres activités de divertissement pour enfants, femmes, hommes de tous les âges et de tous les horizons, ruraux comme urbains, le jamboree de Dimbokro a atteint le maximum de chaleur dans la cité réputée la plus chaude de la Sublime Côte d'Ivoire.

AFROBASKET MASCULIN ANGOLA 2025 : LE DERBY CÔTE D'IVOIRE - MALI EN QUARTS DE FINALE

Le tableau des quarts de finale de l'Afrobasket masculin 2025 promet des étincelles. Le mercredi 20 août à 15h, les Éléphants de Côte d'Ivoire croiseront le fer avec les Aigles du Mali pour un derby ouest-africain aux allures de choc. Solides et déterminés, les Ivoiriens ont terminé premiers de la poule A en réalisant un parcours sans faute. Ils se sont successivement imposés face au Rwanda, au Cap-Vert et à la République Démocratique du Congo, confirmant ainsi leur statut de favoris du tournoi. Le Mali, de son côté, a dû passer par la case barrage. Opposés au Sily de Guinée, les Aigles se sont imposés de justesse (70-67) dans une rencontre disputée, décrochant ainsi leur ticket pour ce quart de finale.



VU SUR LE NET

Politique ↗



TICAD 9 : LE PREMIER MINISTRE ROBERT BEUGRÉ MAMBÉ CONDUIT LA DÉLÉGATION IVOIRIENNE À YOKOHAMA

Le Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, portera la voix de la Côte d'Ivoire à la 9e édition de la Conférence Internationale de Tokyo sur le Développement de l'Afrique (TICAD 9), qui se tiendra, du 20 au 22 août 2025, à Yokohama au Japon, selon une note consultée par Abidjan.net ce dimanche 17 août 2025. Au cours de cette édition, le Chef du Gouvernement ivoirien interviendra aux sessions plénières, notamment sur la paix et la sécurité, ainsi que sur l'économie. Il prendra, par ailleurs, part à la remise du prix Hideyo Noguchi pour l'Afrique qui récompense les individus ou des personnes ayant contribué à la recherche médicale ou aux services médicaux sur le continent. La TICAD 9 sera l'occasion pour les dirigeants et experts de discuter de trois principales thématiques, à savoir le développement humain durable (éducation, santé, genre), la paix et la stabilité (prévention des conflits, cybersécurité, lutte contre l'extrémisme), et la transformation économique verte et numérique.

Economie ↗



AFRICA-BB-MAPS / CONNECTIVITÉ HAUT DÉBIT : LA CÔTE D'IVOIRE DESSINE SA CARTOGRAPHIE NATIONALE DES RÉSEAUX DE TÉLÉCOMMUNICATIONS

L'Union Internationale des Télécommunications (UIT) et l'Autorité de Régulation des Télécommunications de Côte d'Ivoire (Artci) ont organisé, du 18 au 20 août 2025, une réunion nationale marquant le lancement de l'initiative Africa Broadband Maps (Africa-BB-Maps). Cette rencontre a été l'occasion pour les participants de partager des données, d'échanger des approches et de consolider des synergies, afin que la cartographie nationale du haut débit devienne un outil opérationnel au service de la transformation numérique de la Côte d'Ivoire. Cet événement, qui s'est ouvert le lundi 18 août 2025 à Abidjan, s'inscrit dans une dynamique continentale visant à accélérer la transformation numérique de l'Afrique. À l'ouverture de cet atelier, Kanvoli Stanislas, représentant le ministre de la Transition numérique et de la Digitalisation et conseiller technique chargé de la régulation, des affaires juridiques et de la réforme, a souligné que ce projet s'inscrit dans la vision de la Côte d'Ivoire : devenir une nation pleinement connectée, innovante et compétitive à l'ère du numérique.

Société ↗

AMÉLIORATION DES APPRENTISSAGES AU PRIMAIRE : PLUS DE 100 000 ENSEIGNANTS FORMÉS

Une deuxième phase de formation des enseignants du primaire a été lancée, le 11 août 2025, dans le cadre du Programme National d'Amélioration des Premiers Apprentissages Scolaires (PNAPAS) qui s'inscrit dans la mise en œuvre des recommandations des États généraux de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation (EGENA). Cette formation qui se déroule sur l'ensemble du territoire national est destinée aussi bien aux directeurs d'école et aux enseignants des classes de CE1 du public qu'à ceux du privé. Ce sont au total, 31 366 auditeurs du public et 6 361 auditeurs du privé qui bénéficient de la présente session de renforcement de capacités... Pour rappel, 81 041 acteurs ont été formés en 2024 à la fois au public et au privé et la mise en œuvre du PNAPAS témoigne de l'engagement du gouvernement ivoirien à bâtir un système éducatif inclusif, performant et résilient, capable de répondre aux défis du 21e siècle. (Source : CICG)

EPHR D'AGBOVILLE : LA QUALITÉ DES SOINS ET LES CONDITIONS DE TRAVAIL DU PERSONNEL AMÉLIORÉES

À Agboville, les conditions de travail du personnel de l'Établissement Public Hospitalier Régional (EPHR) ont été améliorées. Afin d'optimiser la prise en charge des patients, le gouvernement a équipé l'hôpital d'un nouveau groupe électrogène de 630 KVA et d'une ambulance médicalisée. Ces équipements garantissent la continuité des soins, même en cas de coupure d'électricité, et renforcent la rapidité d'intervention en situation d'urgence. « Nous avons trois ambulances qui nous permettent de faire le pont entre notre établissement et les établissements de niveau supérieur. Parmi elles, nous avons une ambulance médicalisée de dernière génération », se réjouit Esoh Savie, directeur de l'EPHR. Et d'ajouter : « On avait un groupe électrogène qui n'arrivait plus à couvrir tous les besoins. Celui dont dispose l'hôpital actuellement alimente aussi le Centre de Transfusion Sanguine et la Nouvelle Pharmacie de la Santé Publique. Nous travaillons sans stress ». (Source : CICG)



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE
SOLIDAIRE

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale